

Iglesia en Jaca



Decálogo para el inicio del curso

Un "Decálogo para el inicio del curso" es un conjunto de diez principios o normas diseñados para establecer un ambiente de aprendizaje positivo y productivo al comienzo de un nuevo período escolar. Estos decálogos suelen enfocarse en fomentar la responsabilidad, el respeto, la colaboración y el compromiso con el proceso educativo.

Ya seas profesor, párroco, catequista, alumno o catecúmeno, te conviene marcar bien el rumbo del nuevo curso que comienza. Para marcar bien el rumbo hay que tener clara la meta a la que queremos llegar y los medios con los que contamos para hacerlo. Poner a punto todo antes de emprender el viaje es una obligación. Una vez preparados... a caminar.

- 1.- *Que los errores del año pasado no te impidan avanzar en aquellos proyectos e ideales que te marcaste: aportará ilusión a tu trabajo.*
- 2.- *Vive con intensidad lo que haces. Cuando uno disfruta con lo que aprende o enseña, se nota. No pongas "el piloto automático".*
- 3.- *Aprecia lo que realizas. No siempre solemos conseguir lo que pretendemos. Hay que caminar hacia adelante con lo que tenemos.*
- 4.- *Respetar a las personas que están delante de ti. Si eres profesor, llena de sabiduría a tus alumnos. Si eres alumno, valora el esfuerzo de los que intentan abrirte horizontes.*
- 5.- *Sé consciente de tus limitaciones. Con ello conseguirás dos cosas: la humildad y el que los demás te puedan ayudar.*
- 6.- *Encomienda a Dios tus afanes. Él te dará la serenidad ante las dificultades, la sabiduría ante los retos, la constancia cuando te ronde la debilidad.*
- 7.- *Sé persistente en tu responsabilidad. Educar, ni ser educado, es fácil. En el día de mañana se agradecen dos cosas: las personas que se desgastaron por nosotros y los conocimientos adquiridos.*
- 8.- *Reflexiona sobre los frutos del pasado curso e, intenta, alcanzar aquellos objetivos que no fueron cumplidos.*
- 9.- *Muéstrate delicado en tus expresiones físicas y verbales. No por ser espontáneo ni duro, somos más personas ni más respetados. Todo lo contrario.*
- 10.- *Defiende tus ideales cristianos. Que se te vea contento de tu pertenencia a la iglesia de tu amistad con Cristo. Tendrás tu recompensa*

La Palabra

Evangelio

Discípulo mío

EVANGELIO XXIII Domingo del
Tiempo O. Lc 14, 25-33

En aquel tiempo, mucha gente acompañaba a Jesús; él se volvió y les dijo: «Si alguno viene a mí y no pospone a su padre y a su madre, a su mujer y a sus hijos, a sus hermanos y a sus hermanas, e incluso a sí mismo, no puede ser discípulo mío.

Quien no carga con su cruz y viene en pos de mí, no puede ser discípulo mío. Así, ¿quién de vosotros, si quiere construir una torre, no se sienta primero a calcular los gastos, a ver si tiene para terminarla? No sea que, si echa los cimientos y no puede acabarla, se pongan a burlarse de él los que miran, diciendo: “Este hombre empezó a construir y no pudo acabar”. ¿O qué rey, si va a dar la batalla a otro rey, no se sienta primero a deliberar si con diez mil hombres podrá salir al paso del que lo ataca con veinte mil? Y si no, cuando el otro está todavía lejos, envía legados para pedir condiciones de paz.

Así pues, todo aquel de entre vosotros que no renuncia a todos sus bienes no puede ser discípulo mío».

“

Quien no carga con su cruz y viene en pos de mí, no puede ser discípulo mío



El comentario por Gustavo Máñez

Poner a Jesús por encima de todo

Eres capaz de amar? A tu familia, a tus amigos, a tu pareja... Seguro que la respuesta es: “¡Claro que sí!”. Pero si lo piensas bien, verás que muchas veces nuestros amores son frágiles. En ellos se cuelan, a menudo, el orgullo, la envidia, la desconfianza, la rutina...

Prometimos amores eternos y se quedaron en pasajeros.

Por eso hoy Jesús nos sorprende pidiéndonos algo radical: Rompe con lo que crees amar y ven primero a mí.

Sólo desde Jesús aprenderás lo que significa AMAR de verdad. Ya no amarás desde la dependencia,

sino desde la libertad.

Ya no amarás como esclavo, sino como hijo.

Él no quiere quitarte el amor, sino darte un amor más grande.

Poner a Jesús por delante no te quita nada, te lo da todo.

Así que ya lo sabes, pon a Jesús en el centro, y todo lo demás encontrará su lugar.

¡Feliz Domingo Familia!

👉 Sigue al P. Gustavo Máñez en sus redes sociales para escuchar el comentario diario del Evangelio @Gongorrion en X Gutavus en Instagram

Tiempo de la Creación

Bajo el lema «Paz con la Creación», la Iglesia invita a vivir con esperanza el Tiempo de la Creación

Redacción

■ Del 1 de septiembre al 4 de octubre, la Iglesia universal celebra el Tiempo de la Creación, un período ecuménico de oración y compromiso por la Casa Común que culmina en la fiesta de san Francisco de Asís, patrón de la ecología.



Este año, el Papa León XIV propone el lema «Paz con la Creación», subrayando que la paz verdadera no puede nacer sino de la justicia restaurada entre Dios, la humanidad y la naturaleza. «La creación no puede ser un campo de batalla, sino un espacio sagrado donde florezca la paz», recuerda en su mensaje, animando a los creyentes a superar la indiferencia y a sembrar semillas de reconciliación que transformen nuestras comunidades y nuestro planeta.

Unir ecología integral y fraternidad universal

Los obispos españoles, a través de la Subcomisión Episcopal para la Acción Caritativa y Social, se suman a esta llamada con un mensaje titulado «Semillas de paz y esperanza en la Casa Común». En él recuerdan que «la verdadera paz es fruto de la justicia y el derecho» y señalan que la espiritualidad cristiana debe traducirse en responsabilidad, cuidado y amor hacia la creación.

Además, ponen a disposición de parroquias y comunidades materiales litúrgicos para celebrar este tiempo, preparados en colaboración con la Comisión Episcopal para la Liturgia.

Descargar
Mensaje del Papa

Acceder al Cibersitio
Ecuménico



Cartas del padre Pedro

Recuerda que tú también fuiste extranjero en Egipto

P. Pedro Aguado Cuesta Obispo de Huesca y de Jaca

Queridos hermanos y hermanas: El libro del Éxodo, como sabéis, narra el viaje que llevó adelante el pueblo de Israel después de que fue librado por Dios de la esclavitud que le oprimía en Egipto. El punto central de esta formidable migración lo leemos y meditamos en la Vigilia Pascual. Durante ese viaje, Dios le va ofreciendo al pueblo sus normas y propuestas para que lleguen a ser el pueblo que Dios quiere. Una de ellas es especialmente significativa: Dios pide al pueblo que no maltrate nunca al extranjero, y que no olvide nunca que ellos también fueron extranjeros en Egipto, y fueron maltratados y esclavizados (Ex 22, 20).

Traigo este texto a nuestra memoria porque es necesario. Estamos asistiendo a grandes debates sobre la realidad de la migración en nuestro país y en el conjunto de la Unión Europea. Y en nuestro mundo. Vemos personas que mueren en su intento de buscar una vida mejor, una vida que pueda llamarse digna de la condición humana. Y contemplamos un debate político que no siempre tiene en cuenta aspectos morales o claves emanadas del apasionante concepto de “fraternidad universal” propuesto por el papa Francisco.

Es claro que los gobiernos tienen el derecho y el deber de regularizar los flujos migratorios, pero también lo es que la comunidad cristiana tiene el derecho y el deber de insistir en que la legislación y las políticas que se aprueben no dejen nunca de lado el cuidado de la acogida, la atención fraterna al diferente, el derecho a la integración social de quien se esfuerza en hacerlo con toda esperanza y honestidad, etc. La inserción eclesial, para quienes lo desean, es también una gran ayuda.

Hay algunos aspectos que es bueno recordar siempre, y tenerlos muy en cuenta cuando pensamos en el papel de la Iglesia ante el reto de las migraciones. Cito algunos:

Los cuatro verbos propuestos por el papa Francisco: acoger, proteger, promover e integrar. Su impulso está muy lejos de algunas propuestas de sesgo populista que estigmatiza al extranjero. ¡Hay que abrir los ojos! Casi el 20% de la población española ha nacido fuera de nuestras fronteras, y va adelante con una progresiva integración que va a enriquecernos a todos.

El derecho fundamental de las personas a no tener que emigrar está en la base de las propuestas de la Iglesia. Y el trabajo por atender a los que llegan a nuestra casa desde los cuatro verbos indicados es nuestro reto y nuestra propuesta.

Por eso, ya no hablamos de una acción pastoral para los migrantes, sino con ellos. Una pastoral transversal, que atiende elementos de pastoral familiar, social, litúrgica, catequética, educativa, etc. Debemos avanzar, también con ellos, hacia una visión integral y en red de nuestra visión de la pastoral.

Pienso que la credibilidad de nuestra Iglesia, en este y en otros temas, dependerá siempre de la calidad de nuestras propuestas y de la autenticidad de nuestro testimonio.

Nunca olvidemos que Nuestro Señor Jesucristo, siendo niño, tuvo que emigrar a Egipto. Nuestra fe se basa y se fortalece desde un Dios que asume nuestra condición para transformarla e invitarla a la plenitud.

Gracias por vuestra ayuda y que Dios os bendiga.

El CRETA impulsa la formación teológica y pastoral en su agenda del próximo curso



Redacción

El Centro Regional de Estudios Teológicos de Aragón (CRETA) ha anunciado su nuevo calendario de actividades. A través de una programación académica de alto nivel, el CRETA invita a sacerdotes, religiosos y laicos a profundizar en su fe, actualizar sus conocimientos y fortalecer su misión en el mundo de hoy.

Los próximos eventos se presentan como una oportunidad única para la reflexión, el debate y el crecimiento personal en un ambiente de estudio y comunidad.

■ **Curso: “El cristianismo naciente en Asia Menor: Geografía, textos bíblicos y arqueología”**
Fecha: Los lunes, **a partir del 29 de septiembre.**

Descripción: Un curso intensivo que explorará los orígenes del cristianismo en la región de Asia Menor. A través del estudio de la geografía, los textos bíblicos y los descubrimientos arqueológicos, los participantes podrán comprender mejor la vida y la fe de las primeras comunidades cristianas.



■ **Escuela de Biblia:**

Fecha: Los martes, **a partir del 30 de septiembre**

Descripción: formación bíblica con el fin de que sea un cauce de renovación y revivificación intraeclesial. Fuente inspiradora inagotable, el estudio de la Biblia puede alumbrar cambios sociales y contribuir a un mundo con más paz y justicia.



■ **Ciclo de Ecología integral**
Fecha primera ponencia: **26 de noviembre | 18.30 h.**

Charla «¿Qué está pasando? El clamor de la Tierra y de los pobres». Impartida por Fernando Valladares Ros (CSIC).

Estas actividades no solo buscan la excelencia académica, sino que también pretenden ser un motor de evangelización, proporcionando a los agentes de pastoral y a los laicos comprometidos la base necesaria para responder a los interrogantes de nuestro tiempo. La participación en cada uno de estos encuentros fortalece la vida intelectual de nuestra Iglesia en Aragón, haciéndola más capaz de dialogar con el mundo.

+In memoriam: Rvdo. D. Eduardo Casajús Solana

+ P. Pedro Aguado, obispo de Jaca

El pasado día 4 de agosto, fiesta del Santo Cura de Ars, San Juan María Vianney, falleció en el Hospital Militar de Zaragoza el Rvdo. D. Educado Casajús Solana, tras setenta y cinco años de su ordenación sacerdotal.

Nació en Biel (Zaragoza) el 14 de octubre de 1927, hijo de Salvador y Pabla. Estudió en el Seminario de Jaca. Y fue ordenado Presbítero el 4 de junio de 1950, en Jaca.

Recibió varios nombramientos como párroco:

1950: Párroco de Aísa, Esposa y Sinués;

1959: Párroco de Embún y Javierregay, a los que se añadió Urdués.

1967: Párroco de Biota.

1982: Párroco de Erla, al que se le añadió Piedratayada y Marracos. Dos veces fue nombrado Arcipreste. También fue miembro del Consejo Diocesano del Presbiterio.

1995: canónigo de la S.I. Catedral de Jaca y Capellán de la Residencia Santa Orosia.

2002: Consiliario Diocesano del Movimiento de Vida Ascendente.

2003: Jubilado, se trasladó a Zaragoza, donde, durante 22 años, ha colaborado en la Parroquia de Nazaret. Durante varios años vivió en la residencia del Seminario de San Carlos y últimamente en la Residencia de la Fundación Tobías.

En este itinerario sacerdotal, durante setenta y cinco años, ha convivido con su hermana María, siempre a su lado.

El día 5 de mayo, en la iglesia de San Carlos, Zaragoza, se celebró la Misa Exequial por su eterno descanso; concelebraron varios sacerdotes de Zaragoza y de Jaca, con asistencia de sus familiares y amigos.

Nuestro Obispo, P. Pedro Aguado, expresó el sentir común en su mensaje: "Escribo este breve mensaje como homenaje de despedida a D. Eduardo Casajús, sacerdote de nuestra diócesis de Jaca. Hoy, en la celebración de San Juan María Vianney, presbí-



Biel, en las altas Cinco Villas

tero, nos llega la noticia del fallecimiento de un buen pastor, D. Eduardo (...). Quiero compartir con todos los que le conocisteis el mismo sentimiento de agradecimiento a Dios, nuestro Padre, por su vocación sacerdotal y por su larga vida de servicio a la Iglesia, a la diócesis y a la causa del Evangelio. Dios, en su infinita misericordia, lo reciba en

su casa y le dé la plenitud de la Vida que D. Eduardo siempre esperó y supo anunciar con su vida y su palabra. Expreso mis condolencias a su familia, y mi agradecimiento a quienes le han cuidado en estos últimos años de su vida. Nuestra diócesis de Jaca está agradecida al Señor por la vida y misión de D. Eduardo. Descanse en paz.



Pasó en el mes de agosto

- **3, domingo:** Misa mozárabe en Sardas
- **4, lunes:** Fallece en Zaragoza el sacerdote don Eduardo Casajús Solana.
- **5, martes:** Misa en la cima de la Grande Fache (3006 m.). Tiempo espléndido.
- **9, sábado:** Mercadillo de Cáritas Biescas. Se recaudaron unos 4.500 euros.
- **10, domingo:** Fallece en Zaragoza el sacerdote don José Antonio Boned Guindeo.
- **13, miércoles:** Concierto Solidario para MANOS UNIDAS, en Escolapios "Pongamos que hablo de Sabina"
- **16, sábado:** Lanzamiento del libro "Bitácora de un voluntariado. Destino Perú", de Carlos Rufas.
- **22, viernes:** León XIV convoca una Jornada Mundial de Ayuno y Oración por la Paz.

Para el nuevo curso

- **17 septiembre, miércoles:** El Sr. Obispo se reúne con los antiguos Consejos Presbiteral y de Pastoral.
- **21 septiembre, domingo:** Jornada Mundial del Turismo.
- **4-5 octubre, domingo:** Jornada Mundial del Migrante y Refugiado.
- **19 octubre, domingo:** Jornada Misionera del DOMUND
- **20-24 octubre:** Peregrinación Jubilar Diocesana a Roma.

